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学校教育目標  夢ふくらませ 心かがやく ～ えがお さいこう ～ 
 

 
 
新年度を迎え、１つ学年があがった子どもたちが元気に登校しました。 

新任式では、６人の先生方をお迎えしました。児童代表として、６年生のＫ.Ｓさんが、学校の行事やよいところを

紹介しながら、歓迎の気持ちや一緒にがんばっていきましょうという決意を述べました。とてもすばらしかったです。

続けて行った始業式では、３年生のＭ.Ｆさんと５年生のＫ.Ｋさんが、新しい学年になっての決意を話してくれました。

やる気と期待感がよく伝わるいい発表（裏面に掲載）でした。 

私からは、昨年度から学校のキャッチフレーズとしてがんばってきた「えがお さいこう（笑顔西広）」について確

認をしました。それから、この「えがお さいこう」がもっとよくなるように、次のような話をしました。それは、「まわりを

思いやるやさしい心と、いろいろなことに粘り強く挑戦していく強い心を今まで以上に大切にして、日々の学校生活

を送ってほしい。」ということでした。予測困難であり、しかも目まぐるしく変化しながら進んでいく現代の中で、持

続可能な社会の担い手となる知・徳・体のバランスのとれた力を身に付けていくには、この２つの「やさしさと強さ

（たくましさ）」は不可欠であると考えます。創立１５０周年を迎える節目の年、「えがお さいこう」とともに、「やさし

さと強さ」の大切さを折に触れて伝えていきたいと思います。 
わくわくどきどきの学級担任の発表では、歓声（悲鳴も!?）があがるなど、笑顔いっぱいの様子が見られま

した。今年度の初日、よいスタートがきれました。 
保護者の皆様、地域の皆様からは、今年度も様々なお力添えをいただき、学校・保護者・地域が一体となっ

て子どもたちを育てていきたいと思います。ご支援のほどよろしくお願いいたします。 
 

 

歓迎の言葉   ６年 Ｋ.Ｓ 

西明寺小学校にようこそおいでくださいました。私たちは、先生方にお会いする

のをとても楽しみにしていました。これから「笑顔西広」の西明寺小学校を少しです

が、紹介したいと思います。   

今年はなんと、創立１５０周年の記念すべき年です。そんな西明寺小学校では、ま

ず５月には、西明寺地区運動会があります。昨年度から、地元のお祭りだった「戸沢

氏祭り」の要素を開会式と閉会式に取り入れ、地区対抗で行われます。鎧を着た侍

も登場します。どの地区も、子どもからお年寄りまでみんなが協力して総合優勝を狙っています。 

また夏から秋にかけては、地域のことを知るくりっこ探検隊が学年ごとに行われます。地域の皆さんとつなが

りを感じられる、とてもすばらしい探検です。秋には、マラソン大会となべっこがあります。マラソン大会では、全

校児童が完走できるようにがんばっています。マラソンの後のなべっこで食べる、みんなで作った豚汁はとても

おいしいです。冬には、スキー教室があります。指導者の方々に教えてもらうことで、自分が上達していることを

感じながら、楽しく滑ることができるので私が大好きな行事です。 

 自然豊かな西明寺の四季を感じながら、一年間様々な行事がありますが、私がもっとも西明寺小学校の素敵だ

と思うことを最後に紹介します。それは、子どもたちはもちろん、先生方、お家の方々、そして地域の方々もみんな

仲がいいというところです。そこにはいつも笑顔があふれています。 

今年度は６名の新しい先生方が加わり、さらに笑顔あふれる１５０周年の節目を迎えられることでしょう。たくさ

ん勉強もして、楽しい思い出をみんなでいっしょにつくっていきたいと思います。これから、どうかよろしくお願い

します。 
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３年生でがんばりたいこと     Ｍ.Ｆ 

ぼくが３年生でがんばりたいことは、２つあります。 １つ目は、なわとびです。２年生で

二重とびができるようになったけど、名人のシールはもらえませんでした。だから、３年

生でも休み時間にれんしゅうをつづけて、また、パワーアップタイムがはじまったら名人

のシールをもらいたいです。 ２つ目は、べんきょうです。３年生では、新しいべんきょう

が少し多くなると思います。とくに、算数はにがてなので、３年生からは、くふうして考え

て、算数のべんきょうをがんばりたいです。学校のじゅぎょうも、しゅくだいやノートべんきょうも、ていねいにく

ふうしてがんばりたいです。 

 うんどうもべんきょうも、いっしょうけんめいやって、じょうずにできる３年生になりたいです。 
 

５年生でがんばりたいこと     Ｋ.Ｋ 

ぼくが５年生でがんばりたいことは３つあります。１つ目は漢字です。漢字を覚えるのが苦

手なので、ノートにくり返しびっしり練習して覚えられるようにしたいです。２つ目は水泳で

す。ぼくはアクアスポ少でクロールをがんばっています。４月からまた大会が始まります。苦手

なスタートをたくさん練習して、大会でいい記録を出せるようにしたいです。３つ目はジャン

プテストです。４年生では漢字の送り仮名や筆算のくり上がりをまちがってしまい、満点賞をのがしてしまいました。５

年生では、いろいろな問題を練習したり見直しをしっかりしたりして、満点賞をめざしたいです。 

今日から５年生です。宿はく体けん学習や田植え、家庭科の学習など、楽しみなことがたくさんあります。高学年な

ので、低学年にやさしくしたいです。６年生や友達と協力して学校をリードしていきたいです。 

 

教頭 Ｔ.Ｔ 

 角館小学校から赴任しました。昨年度の仙北市教育研究大会で、西明寺小学校２年生の算数の授業を参観しま

した。その中で、一生懸命に考えて問題を解決しようとしていた子どもたちのことが記憶に残っています。理科

の実験やプログラミング、楽器演奏などが得意ですので、自分の持ち味を活かしてがんばります。どうかよろし

くお願いします。 

養護教諭 Ｔ.Ｓ 

仙北市立生保内中学校から赴任しました。小学校勤務は４年ぶりです。春休みに交流ホールで元気に遊び、あ

いさつをしてくれる皆さんを見て癒やされています。養護教諭の前は、看護師として働いていました。現在妊娠

中で、７月に産休に入る予定です。細井先生と一緒に、元気な皆さんの健康を守れるようにがんばりたいと思い

ますので、どうかよろしくお願いします。 

養護教諭 Ｙ.Ｈ 

 お隣の西明寺中学校から赴任しました。前任校にご兄姉がいらっしゃる保護者様は改めてお世話になります。

昨年度から思っていた「ずっと西明寺にいたい！」という願いが叶い、かわいい子どもたちのいる西明寺小に来

ることができうれしく思います。今年度も大好きな西明寺地域のために心身の健康を保持・増進する活動に励み

たいと思いますので、どうぞよろしくお願いたします。 

教諭 Ｃ.Ｍ 

 大仙市立神岡小学校から赴任しました。仙北市の山並み、明るい校舎、広々としたグラウンド、「こんにちは！」

と進んであいさつをしてくれた元気な子どもたちの様子に、心が温かくなりました。早く仲良しになって、一緒

にがんばりたいと思います。どうぞ、よろしくお願いします。 

教諭 Ｋ.Ｏ 

大仙市の大川西根小学校から赴任しました。仙北市に勤務するのは初めてです。大きくて、綺麗な校舎で子ど

もたちと過ごすことを楽しみにしています！趣味は、バスケットボールで小学校からずっと続けています。全校

オーケストラの学校に６年間勤務していたので、音楽も大好きです！子どもたちはもちろん、保護者の皆様、そ

して、地域の皆様と早く仲良くなりたいと思っていますのでどうかよろしくお願いします！ 

教諭 Ｓ.Ｋ 

 今年度から教員になりました。初めての教員でわからないことだらけですが、西明寺小学校の皆さんといろん

なところで一緒に成長していきたいと思っています。私にとって実は少しゆかりのある西明寺の、いろんないい

ところを学校生活の中で見付けていきたいと思っています！どうかよろしくお願いします。 



 


